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ロ頭

さいたま市シエアユニバーシティ

北大官校第 5期学友会会長

南 利勝

学友会の皆様ヘ

シニアユニバーシティ北大宮校第 5期学友会卒業記念文集の発行にあたり
ご挨拶申し上げます。

昨年 5月 にシニアユニバーシティに入学し、皆さんと一緒に無事に本日を迎え

られたことに対し、ともに喜びあいたいと思います。

私が入学した動機は、家内が先に大官校に入つていろいろ活動している話を聞

き、70歳になつたこともあり、それじゃあ私もあまりできないと思うけれどや
つてみようかと軽く考えていました。

しかし、その学習、クラブ活動はなかなかのもので驚き、また感心したところ

です。

会員の皆さんも講義の回を重ねるごとに、親睦が深まり本校の目的にかなつた

活動を展開していると思います。

とくに、私たちの知恵、知識、パワーは、文化祭の全員での取組みに大いに力

を発揮しました。楽しいはずの文化祭の準備が、予備知識のないままに開催日が

近づき、いろいろと悩まされ苦労もしました。
しかし、そのことが′いをひとつにして、文化祭を成功させることになり、さら

に達成感を共有できたことは、つぎの各種サークル行事にいかされていると確信
します。

何れにしましても、活動、親睦、いずれの場面を思い起こしても、第 5期学友

会の皆様との触れ合いは、これからの人生で十分生かされることでしょう。
共に過ごした会員の皆さんが、この経験を今後の活動に生かされ、元気で過ご

されることを祈念いたします。

ありがとうございました。

平成 28年 3月



北大宮校第 5期学友会について

理事会の構成 と役割

学友会は、総会で選任された理事および監事で構成する理事会が中心になって事業を

計画、実行する体制を整え、また、クラブ活動をつうじて学友相互の親睦に努めました。

1 理事会理事および監事

会長 南 利勝

副会長   蓮尾 英二

副会長   西川 守

総務

会計

会計

監事

監事

町田 臣

白釜≧ しげ

吉岡 義信

桑野 ヨリ子

武藤 英雄

2 おもな事業の担当役員

文化祭 1～ 4班 委員長

副委員長

会計

110
409
411

一
一　
　
信

英

守

義

尾

川

岡

蓮

西

吉

親睦旅行 3班 委員長

副委員長

会計

307
302
305

田

野

田

江

桑

前

雅彦

ヨリ子

キミヱ

卒業懇親会 4班 委員長

副委員長

会計

409

411

410

信

雄

守

義

英

川

岡

藤

西

吉

武

卒業文集 1、 2班 委員長

副委員長

会計

209

110

103

田

尾

金

町

蓮

白

臣

英二

しげ

*文 化祭は、文化祭実行委員会が準備を進め、全員の参加で実施 した。

*卒 業文集の作成は、編集委員会と各班、各グループのワー ド担当者があたつ

3 クラブの代表者
ハイキング 108 掛橋 清人

史跡めぐり 409 刀 II守

花散策 202 小野 和子

呼吸法 104 冨永 京 子

パ ソコン 110 蓮尾 英二



北大宮校 (5期 )カリキュラム

期 日 会場
講座内容 当

番1時間目(10:00～ 11:30) 2時間目(13:00～ 14:30)

5月 16日 (土 ) プラザノース 今後の学習の進め方について

自己紹介

学生自治会の結成と

年間事業計画について

5月 30日 (土 ) プラザノース
資産運用と円満相続

ファイナンシャルプランナー

茂木 一晃

クラブ活動の結成 2

6月 10日 (水 ) 茨城県周辺 醤油工場/茨城自然博物館他の見学

6月 27日 (上 ) プラザノース
かしこい消費者

悪徳商法被害者対策委員会

堺 次夫

さいたまの歴史

大村 進
3

7月 11日 (土) プラザソース
手相は本当に役に立つ

東京ニュービジネス協議会

東明総研(株)

公共施設マネジメント計画
さいたま市行財政改革推進本部

4

8月 12日 (水 ) 県立近代美術館 埼玉県立近代美術館の見学 1

9月 5日 (上) プラザノース
高齢者の健康

栄養管理士 イヽ板谷 典子

身近な法律

日本大学名誉教授 山川 一陽
2

9月 19日 (土) プラザノース
正しい姿勢とプラス思考

心身統一合気道会 野口慎一郎
異文化理解/イスラム世界

早田 正明
3

10月 3日 (土) プラザノース 介護家族から見た認知症

認知症の人と家族の会 田中麻沙巳

季節の変わり目を教える
「旧暦の節気と候」

漢割 究家 藤井 迪昭

4

10月 14日 (水) 文化センター 市長講話 14100～ 16:30 1

10月 17日 (上) プラザノース
一皿を仕事にできる幸福

仏料理シェフ 毛塚 智之

シルバー人材センターのご紹介

広報部 畑 佳一郎
2

11月 1日 (日 ) プラザノース 文 化 祭

11月 14日 (土 ) プラザノース 日常生活の健康
日本成人病予防協会 金岡 健二

パドルジャークス体操
パドルジャークス体操協会

3

11月 28日 (土) プラザノース
高齢者の交通安全

⑭ 日本交通安全普及協会

環境問題と私たちのくらし

環境アドバイザー 田野 賞
4

12月 12日 (土 ) プラザノース 暮しの税情報

税理士 藤間 紀弘
校友会連合会

12月 25日 (`金) 文化センター
上手な話し方・聞き方

落語家 二笑亭 笑三
2

1月 16日 (土 ) プラザノース 懐かしの愛唱歌

合唱指導者 原 美峰
3

2月 25日 (本) 文化センター 合同講座 4

3月 25日 磁釜) 市民会館おおみや 卒 業 式 1



∬斃の総合

1纂 5祟

IJIの 交流が深まる

1班の文化祭での発表は、 2回ほどの練

習だけで不安でしたが、茂木さんの『気』

を取り入れた準備運動をすると、皆さんの

一体感が高まりました。落ち着いた雰囲気

で、心にしみる柔らかな音色のハーモニカ

ーの吹奏と秋を主題とした歌の数々のコラ

ボレーションとなり、合唱のなかに秋の景

色を醸し出していました。また、四季の歌

や学生時代の替え歌はtそれなりにハーモ

―して、気持ちよく歌えました。蓮尾さんのマジックショウタイムで爆笑を誘い、私

たちは、「いつまでも元気で輝き続けようシエア時代」そのものを演出できました。

続けて、校外学習を兼ねた親睦食事会を計画しました。パレスホテル大宮で地域循環

型完全リサイクル「エコパレス」の考え方を学習しました。学習会後、食事会では舌鼓

を打ちながら満腹となりました。この時より1班全員が打ち解け始め、交流が始まりま

した。講義を熱心に聴くシニア大学での生活から、お互いの気心をも知りあう生活に変

後列左から

前列左から

茂本路由、古野雄二、五十嵐清吉、

細田由美子、冨永京子、大谷ちづ、

鈴木和夫、掛橋清人

天生目幸子

蓮尾英二、

白ζ≧しげ、



シエア大学で学んで

101  天生目 幸子

一年FH5位、継続して何かをやりたいと考えていた頃、老人大学のOBと 出会い、シニ

ア大学入学を決めた。

「旧暦の節気と候」の講座は一番興味があった。大好きな時代小説を深めるために生活

習慣やことわざ等を知りたかった。また宇宙の時代であつても先人の自然と共存する力、

知恵を継いでいきたいと、災害のあるたびに思うからc

年金、資産の運用、相続、税金等の分野も学んだ。が、この問題は過去から未来まで、

そして個人から国まで絡むので頭が痛くなつた。遺言書については全く関心がなかつた

が、世情を鑑みしつかり考えなければと思う講座であった。

健康、介護の講座は身にしみた。今年、身近に病人が数人出て、死別もあつて、元気

だけが取り柄の私も体調を崩した。今後は予防第一とし、早期発見に努めピンコロ人生

の講座を忘れずに自立して生きたい。中でも認如症が恐ろしい。IPS細胞や薬の研究

等で解決できる日が早く来て欲しい:

限られた年代で活動したのは小、中学校のPTA以来で、また給料、年金生活も経験

し、今までと違った視点から人生を考え始めている。

シエア大学に入学 して

102  大谷 ちづ

シニア大学に入学して、早一年が過ぎようとしています:昨年、用があり区役所の支

所に行つた時、シニア大学の入学案内がありました。現在 2才 10カ月の可愛くもあり

小憎らしい元気な男の子の孫の面倒をみており、このまま毎日を過ごしていていいのか

と思っていた時でもありましたので、すぐ入学を申込みました。

5月 7日 に入学式が行われ、大勢の人達に驚きながら、同じ考えを持つた人がいるの

だと思いました。シニア大学の授業が始まりましたが、内容が多方面にわたうての授業

で、悪徳商法にひつかからない様にするにはどうしたらいいのかなど、すごく興味深い

授業でした。

又、知らないことがあつたりしました。それは、大宮に住んで40年過ぎになります

が、現在のステラタウンの前身が中島飛行場だつたことまでは知っていましたが、さら

にその前が競馬場だうたという話にはびつくりしました。

シニア大学に入学していろいろな人達と出会い、楽しいとても有意義な一年でした。

大学の通学日に2才の孫の世話をしてくれた主人とお姉ちゃんの 11才の孫のお陰で、

貴重な時間とわくわく、
・
どきどきな授業を受けられた事に感謝したいと思います。



出会いを求めて

103  白金 しげ

入学のきつかけは ! 全く違う社会を知りたかつた。そして人との出会いと夢? 不

安を抱えての入学でした。やはり想像以上に経験豊かで、知識の深い人ばかり。

講義でもふと見れば真剣にノこ 卜を取つている人が多い。講義は実用的なものから高

度なものまで盛り沢山。

楽しかつたバス旅行、夢中で取り組んだ文化祭。

思い起こすとクラブ以外でも気軽に声をかけていただき、もう一度行つてみたかつた高

尾山へのハイキング。紅葉も素晴らしかつたですが、前日の雨のため下山時は足場が悪

く脚がつるのもなんのその、途絶える事のない会話で心底笑つた一日でした。

またクラブでは電車やバスを乗り継ぎ川越や平林寺・ … どちらもガイ ドの説明があ

り、より解りやすく楽しく過ごすことができました。それらの資料の手配をしてくださ

つたリーダ∵らの皆様に′いから感謝します。

また、前期の歴史クラブにも加入。そんなに好きなの ?・ ・・と。いいえ私の知識レ

ベルは、中学生はおろか小学生程度かもしれない、だから知りたいのです、これからあ

る全てを。

シエア大学に入学 して

104  冨永 一思子

仕事をやめ少 しゆつくりしていた頃、何かをみつけなければと思つていた時、市報で

シエア大学生募集を知 りました。北大宮校は定員より少ない様子だつたので、受かるか

もしれない と期待をして申込みましたらOKで嬉 しかったです。

入学式は合同で約千人 と聞いてびつくりしました。市長さんまで出席されての本格的

な入学式に感激 しました。

色々ご指導のもと、いろんなカリキュラムで学ばせて頂き、す ぐにザルから漏れはこ

そすれ、いろんな知識を頂きました。そ して沢山の素晴 らしい方々と出会わせていただ

き、班の方々とはより親 しみも増 し、文化祭ではみんなで楽 しくもの作 りを体験 させて

頂きま した。

みなさんのいろんな趣味や才能に感動 しました。“人生の最終章ア、あと少 し頑張って

いきたいと思います。

シエア大学に入学 して本当によかつたと思います。これからもどうぞよろしくお願い

致 します。



シエア大学に入学 して

105  細田 由美子

机に向かつてノー トを広げ、講義を聞く。何十年ぶりでしょうか。とても新鮮でした。

その上、同年代の方が講師となられ、一つの道を究められた内容は充実しています。

日常に即した経済や法律、全く関心の無かった地理にも興味を持てました。

身近な例を挙げ、グラフや数字を示して頂き納得できることも多くありました。

毎日TV等のメデイアから沢山の情報が流されますが、直に声を聴き質問に答えて頂け

る機会は少ないものです。貴重な時FElで した。

たまたま同じ教室で知り合い、楽しくお話できる方にも恵まれました。積極的にボラ
ンティア活動されている方に感心したり、家庭での役割をしっかりと果たされている方

を見習わなければ、と思つたり。

人の輪を少し広げ、教えられた事も数々あります。

同じ年月、いえ、それ以上を生きながら、何も語るものの無い自分を反省致しました。
一年に満たない期間でしたが、人が集まれば様々な用事が生まれます。

同じ班に組み込まれながら、何もお役にたてなかった事を申し訳なく思つております。

表に出ず働いてくださり、私共を支えてくださった方に深く感謝致します。

シエア大学の感想

107  五十嵐 清吉

シエア大学では、今年傘寿の私にとって、若い人 (シエアの若手)と の交流が、久

しぶりに昔の学生時代を思い出させ、若返つた気分になりました。

講座については、最初の課外講座は、都合により参加できませんでしたが、他の講座

は、ほとんど出席しました。講座内容は、資産・相続、健康、交通安全等や一般教養的

な事まで、高齢者の生活に役立つ事柄を実学として取り上げ、また落語や合唱指導など

があり、毎回興味深く楽しく拝聴致しました。

クラブ活動は、パソコンクラブに入部しましたが、IT専科の先輩先生方が、基礎か

ら懇切丁寧に教えていただき、メール、インターネット、ワードなど基本操作を学ぶこ

とができました。

11月 の文化祭は、クラブ活動の成果を発表する場として、各グループが一九となつ

て、展示飾りつけに協力し、シニア大学生としての連帯感を感じました。有志の方々が

製作された縫いぐるみや、ステンドグラス、絵画、書道等の手工芸品の数々が陳列され、

又班の合唱では、「学生時代」の歌を「シニア時代」の替え歌につくり替える等、多才

な方々がおられるのに感月及いたしました。



シエア世代の学友達との出会い

108  掛橋 清人

41年間の会社勤務を終え自由生活となり脱力感を感じ始めた時に知人からシニア

ユニバーシティの話を伺い、員「北区役所に出向き資料を頂き、一般教養と更なる向上心

を目指し新しい事にチャレンジしたく、応募しました。私は団塊世代の生まれで全てに

競争社会の中で生きて来た感がありますが、会社時代には5年間の米国駐在をはじめ欧

州、北米、アシア諸国等仕事で約40カ国余り訪問し、世界の人々との出会いがあり、

治安の悪い南アフリカ2カ 月滞在、紛争前のウクライナを訪問して日本が何と平和で安

全な国と再認識した次第です。改めて出会ったシエアユニバーシティの仲間達それぞれ

の異業種での生き方等を伺い学び、活力あるシニア生活を願つている次第で、班やクラ

ブ以外でも幅広く交流できる機会が増える事を希望しています。

シニアユニバーシティでの多種多様な講義や新しい志を共有できる学友との出会い

を大切にして有意義な活力あるシエアユニバーシティ生活を願つている次第です。

最後にシニアユニバーシテイ運営に携われる事務局の方々のご尽力に感謝申し上げ

ます。

シニア大学に入学 して

109  鈴木 和夫

会社を引退し数年後、『シニア大学』の学生募集を知り、自宅に一番近い『北大宮校』

に申込んで入学し、第 1班への配属となりました。クラブ活動は、中学生の頃より病み

つきになつた登山が趣味で、『ハイキングクラブ』に入部しました。大学の講座では、

それぞれが貴重な内容でどこまで身についたかわかりませんが、今後も時々資料を読み

返して参考にして行きたいと思います。授業の中でも特に印象に残つたのは、『すた―

らいと林先生』の「シニア世代の生き方がわかる」でした。内容も有意義でしたが、先

生が話された『長所を尊び短所を忘れる』の言葉が思い出されます。クラブ活動では、

10月 5日 に『大宮市内遺跡 (鴨川古墳群巡り)』 を実施。自宅に近く1～ 2箇所は普

段、車で素通りしている所なので驚きました。又、11月 9日 には、高尾山に登りまし

た。どの山でもそうですが頂上から眺める景色は最高でした。

最後になりますが入学時役割決めの際、自ら副班長に名乗りを上げながらその役を十

分に全う出来ず、蓮尾班長を始めメンバーの皆様にご迷惑をお掛けしたことをこの場を

お借りしてお詫び申し上げます。そして何よりも、このユニバーシティに入学し、新た

な友達が出来たこと、『バンザイ』です。これからも時々機会を設け、交遊を育んで行

ければと思いますので、その際には是非声を掛けて頂ければ幸いです。


